

LA GAZETTE MEDICALE DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des
Sciences accessoires.

VOL. I.

MONTREAL, MARS 1887.

No 2.

TRAVAUX ORIGINAUX.

CLINIQUE MEDICALE

HOTEL-DIEU.—M. le Professeur A. H. PAQUET.

De l'Alcoolisme

MESSEURS,

Tel est le terme dont on se sert pour désigner les phénomènes morbides causés par l'abus de l'alcool. On l'appelle aussi quelques fois " dipsomanie," " mania à potu," " delirium tremens," ivresse, ivrognerie, etc.

Son origine remonte à la plus haute antiquité, non-seulement parmi les peuples civilisés, mais aussi parmi les barbares.

Les influences qui prédisposent à l'alcoolisme sont morales, sociales et personnelles. Les indiquer seulement me semble suffisant pour être bien compris.

Parmi les causes les plus puissantes, nous citerons en premier lieu : *l'hérédité, les maladies chroniques*, surtout celles des organes de la génération, les convalescences longues qui obligent à recourir aux stimulants qui, continués pendant un certain temps, conduisent à l'habitude, de même que l'usage du tabac et les influences tristes de l'âme.

Les breuvages alcooliques comprennent : les boissons distillées, les boissons fermentées et celles provenant de la drêche ou malt, bière et porter.

L'action de l'alcool sur l'économie varie : 1^o selon sa force ; 2^o se-